LA FENOMENICIDAD DE DIOS. NUEVE ESTUDIOS, de Jean-Yves Lacoste Sígueme, Salamanca, 2019 | 279 págs. | 23,00 €

Francesc-Xavier Marín



a interdisciplinariedad no es siempre fácil. Hay convicciones, metodologías y propuestas de una disciplina que entran en flagrante contradicción con la forma de trabajar de otras aproximaciones a la realidad. Aún más, no debería resultar sorprendente que las conclusiones de una teoría aspiren a rebatir formulaciones diferentes a la propia. En no pocas temáticas la filosofía y la teología se encuentran,

pero no siempre el encuentro es cómodo. Sin embargo, las ciencias de la religión preservan su pretensión de neutralidad ante aquello que se nos muestra. Justamente la fenomenología afirma que el principal obstáculo para conocer es, paradójicamente, creer que ya sabemos suficientemente. Los ensayos recopilados en esta obra se sitúan en el límite que une/separa teología y filosofía con el objetivo de cartografiar un territorio fronterizo. Es el horizonte que se abre cuando aceptamos vivir sin límites, cuando somos conscientes de que tanto la filosofía como la teología nos convierten en seres extralimitados.